

# *Inician afrocolombianos marcha por la vida y territorios ancestrales*

---



Bogotá, 25 abr (RHC) Afrocolombianos del norte del Cauca iniciaron una protesta para condenar las amenazas, asesinatos y el desplazamiento de líderes pertenecientes a esa comunidad y clamar también por la vida y la preservación del territorio ancestral.

En el municipio de Santander de Quilichao, exigen los afrocolombianos que las autoridades colombianas consulten con ellos antes de aprobar proyectos de minería indiscriminada dentro de sus territorios, y advirtieron que permanecerán movilizados hasta tanto obtengan respuestas a sus exigencias.

De acuerdo con los manifestantes, el gobierno de Colombia incumple con pactos como la compra de tierras y la entrega de títulos de propiedad para beneficiarlos, mientras demandan viviendas dignas y la ejecución de programas sociales acordes a sus necesidades.

Además, en un comunicado difundido por la Asociación de Consejos Comunitarios del Norte del Cauca, los reclamantes piden que sean contemplados sus puntos de vista en los diálogos de paz entre representantes gubernamentales y de las insurgentes Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia-Ejército del Pueblo, con sede en Cuba desde 2012.

Por su parte, el presidente colombiano, Juan Manuel Santos, anunció cambios en su gabinete que aseguró deberá estar a tono con la coyuntura actual para liderar los esfuerzos por la paz y las transformaciones requeridas en el postconflicto, entre otros retos.

Ingresa a su equipo de Gobierno como ministro de Justicia y Derecho, Jorge Eduardo Londoño del partido Verde; como titular de Trabajo Clara López, presidenta de la convergencia de izquierda Polo Democrático Alternativo; y en la cartera de Comercio, Industria y Turismo Claudia Lacouture (Partido Social de Unidad Nacional -U-).

Asimismo fueron nombrados Luis Gilberto Murillo, de Cambio Radical al frente del Ministerio para el Ambiente; Elsa Noguera también de Cambio Radical (Vivienda); Jorge Enrique Rojas de la U (Transporte); en tanto Germán Arce (Conservador) sigue en Minas y Energía luego de su designación en días previos; y Rafael Pardo asumirá como Ministro de la Presidencia, explicó el gobernante desde la Casa de Nariño.

Tras precisar que los restantes cargos quedan sin modificar (canciller, interior, hacienda, defensa), Santos destacó que los cambios propician una mayor presencia femenina y la inclusión de personas provenientes de todas las regiones: Pacífico, el eje cafetero, Caribe y la zona andina, así como representantes de diversas tendencias políticas.

Éste es el gabinete de la paz, del postconflicto y de la lucha por la equidad, el empleo y la prosperidad, insistió el jefe de Estado quien la semana anterior había solicitado la renuncia protocolaria a la cúpula ministerial a fin de quedar en libertad para realizar los reajustes.

Al ahondar en los motivos de tal decisión subrayó que Colombia vive un momento muy especial al aproximarse al término de la conflagración y al inicio de la etapa posbélica con sus desafíos y oportunidades, por lo que -dijo- resultaba indispensable variar la conformación del Ejecutivo para garantizar las tareas que presuponen esas fases.

Desde 2012 representantes gubernamentales y de las insurgentes Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia-Ejército del Pueblo (FARC-EP) dialogan en Cuba con la finalidad de hallar una salida concertada a la guerra interna, conversaciones que podrían finalizar en fecha próxima en correspondencia con los adelantos hasta ahora.

Mientras están en período de preparación las reuniones formales con el Ejército de Liberación Nacional (ELN), involucrado igualmente en la confrontación, la cual dura más de medio siglo y ha dejado unos 300 mil muertos, seis millones de desplazados de sus lugares de origen y al menos 45 mil desaparecidos.

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/91608-inician-afrocolombianos-marcha-por-la-vida-y-territorios-ancestrales>



**Radio Habana Cuba**